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文化康樂及社會事務委員會  

第四次會議報告  
(二零一四年九月十八日 ) 

 

2014 年世界衞生日 -「傳病媒介疾病」  

衞生署代表向委員介紹本年世界衞生日的主題為傳病媒介疾病。為響應世界衞生

日，衞生署已展開為期一年以「慎防一『叮』，防蚊防蟲我至醒」為口號的宣傳

及公眾教育運動。此外，衞生署亦建議區議會及社區團體在舉辦活動時，考慮以

健康為主題，協助推廣訊息。  

 

港島西醫院聯網 2014/2015 年度工作計劃  

醫院管理局 (醫管局 )代表向委員會介紹局方於 2014/2015 年度的工作計劃。計劃針

對人口老化、設施不足及老化等問題，定立了一系列的措施和目標，包括增聘人

手，加強服務和安全性等。服務方面，局方將重點關注乳癌、大腸癌和精神科。

此外，為響應世界衞生組織，醫管局今年將會舉辦大型活動鼓勵母乳餵哺。  
 

此外，局方匯報瑪麗醫院重建計劃的進度。第一期重建計劃的籌備工作經已展開，

現正進行高級職員宿舍改建工程及其他配套工程。醫管局代表亦諮詢了委員會對

於新大樓設置停機坪的意見。委員認同有設置停機坪的需要，但同時對直升機所

產生的嘈音表示關注，希望局方能夠進一步探討有關情況。  
 

要求加建中西區共融遊樂場  

有委員詢問中西區遊樂場與屯門首個共融遊樂場的差別，並表示希望透過改建或

增設共融設施的元素，在中西區提供擁有完全符合條件的共融遊樂場。康文署代

表回應，未有共融元素的中西區遊樂場都是比較舊式或細小，會在未來改建的過

程中盡量添置共融元素。  

 

署方補充，聯合國兒童基金委員會在選址發展全港首個共融遊樂場的過程中，會

考慮每區殘疾兒童的數目和地理形勢。  

 

關注解放軍駐港部隊大廈設大字燈飾  

有委員指出，該燈飾與維港兩岸其他大廈的美化燈飾完全不配合，破壞了維港的

景色，甚至令不少港人感到一國兩制名存實亡。另有委員持不同意見，認為不同

大廈各有權利選擇其大廈燈飾。  

 

經投票後，下列動議不獲得通過：  

 

『本會促請政府與中國人民解放軍駐香港部隊商討，重新考慮設置其他款色的美

化燈飾，取代漢字大字燈飾，讓駐香港部隊大廈與維港景色融合，及釋除港人對

解放軍部隊及「一國兩制」的不安。』  



要求改善 WiFi 通服務質素  

有委員詢問計算人流的方法，並表示希望增加 Wifi 的速度以及在人流較多的地方

設置 Wifi 熱點。政府資訊科技總監辦公室的代表表示，設置 Wifi 熱點要考慮其可

行性，例如上環文化廣場地點空曠，難以找到建築物安裝 Wifi 熱點。部門表示正

與不同營辦商商議將屬下部分熱點納入通用 Wifi 品牌，讓市民在不同地方 (包括私

人地方 )都可以免費使用 Wifi 服務。他指出，由於 Wifi 射程的覆蓋率比較低，鼓勵

市民到熱點附近使用 Wifi，並承諾會繼續監察頻寬和數據的用量，因應使用量而

考慮增加頻寬。  

 

設置本地非物質文化遺產展示空間  

有委員表示，除了已設立的粵劇文物館，亦希望文化博物館能夠拓展更多空間甚

至設置專區推廣非物質文化遺產 (非遺 )。另有委員建議現階段可以先舉辦巡迴展

覽，在社區的層面推廣，加深更多市民及遊客的認識，讓非遺得以傳承，社區組

織及區議會也可以協助推廣活動。  

 

經投票後，下列動議獲得通過：  

 

「本會促請政府在適當的場館設置香港非物質文化遺產專門展示區，讓市民了解

及認識香港獨特的非物質文化遺產。」  

 

改善牙科街症服務  

有委員提出，縱使長者對較繁複的牙科服務，如杜牙根及補牙等有較高的需求，

但現時的牙科街症只提供剝牙服務。再者，醫療券所資助的二千元並不足以支付

所需費用，因此希望政府能夠把牙科保健延長至六十至六十五歲，減輕市民的負

擔。委員重申，衞生署回覆文件上的牙科街症使用率只是針對剝牙，未能反映市

民和長者對其他服務的需求，詢問增加服務類別或增長服務時間的可行性。  

 

衞生署代表回應，牙科診所的主要功能是為公務員及其家屬提供僱員合約上所列

明的牙科醫療福利。一般牙科治療服務是由私人或非政府機構所提供，而政府的

牙科護理政策是集中於口腔衞生的推廣及教育。基於政策的規定及現實情況所

限，未能騰出更多時段提供牙科街症服務。  

 

長者關注康文署轄下康樂活動及訓練班報名情況  

委員詢問康文署對於部份活動出席率不足有何應對措施。對於受歡迎的訓練班，

委員建議署方可考慮增設後補名單機制，讓名單上的後補人士補上臨時退出的參

加者，訓練班的教練對此亦表示歡迎。  

 

康文署代表表示，署方記錄了所有活動的出席率，並會聯絡出席率低的參加者了

解情況及跟進。署方指出，過去兩個月長者訓練班的出席情況尚算樂觀，達至百

分之七十。康文署承諾會密切留意不同訓練班的報名情況，並按需要增加名額。

此外，現時康文署有部份訓練班會提供即時報名服務，部門同意按情況將此服務

擴展至更多訓練班。  

 

 

 



強積金制度改革  -「核心基金」公眾諮詢  

強制性公積金計劃管理局 (積金局 )代表向委員會介紹核心基金，計劃提供劃一及低

收費的預設基金。不少委員對於基金的收費表示關注，同時希望積金局能夠提供

更多基金細節。諮詢期將於九月三十日完結。  

 
爭取必列啫士街街市改建為新聞博覽館  

發展局、香港新聞博覽館有限公司 (新聞博覽館 )及建築設計及研究所有限公司的代表

介紹香港新聞博覽館及其無障礙通道的設計概念，並重點解說了升降機及傷殘人士

出入口的安排。新聞博覽館代表表示已提交了活化計劃建造工程的圖則予屋宇署。

有不少委員就彰顯孫中山先生受洗這段歷史及加入綠化計劃等事項表達意見。  

 

 

 

 

中西區區議會秘書處  

二零一四年九月  


